

## Compte rendu de la mise en place de la commission culte- Mardi 6 juin 2023

**Présents** : Bernard Torgue, Jean Jullien, Christian Jullien, Jean-Claude Jaillet, Rémy Perrot Marie-Odile Medolago et Roger Ragot.

**Le référent** de la commission sera Christian Jullien. Rédiger les comptes rendus de chaque réunion et les transmettre au bureau.

### **Informations données par Roger sur le fonctionnement :**

Roger annonce l'achat de 12 grilles et des pochettes en plexiglas (75 en a4 et 15 en a3)  
Documentations à ranger, à chercher dans le placard de cette salle, s'ils le souhaitent.

Placards à disposition, documents à disposition, achat de cadenas avec une seule clé, sera remise à chaque référent de commission.

Un planning est mis en place où chaque commission se positionne à une date. Ce calendrier pourrait être mis en ligne sur le blog et chaque référent pourra avertir les personnes qui n'ont pas internet.

### **Bernard évoque un large panel de travail pour les sujets à traiter :**

>Chronologiquement **le temple d'Esus** un temple Gallo-romain, partage avec notre dame de paris un temple dédié à Esus aux environs de l'an 1000.

>**A St Martin de Gemens** (au plan de Gemens), reste un angle en pierres ; Gabet à l'initiative du protestantisme a mis le feu à St Martin de Gemens. A St Martin de Gemens, Bernard a retrouvé la pierre qui servait d'autel. Autrefois, on récupérait les pierres et cette pierre devait être verticale, une pierre tombale d'un romain, qui avait été mise à l'envers et on connaît mot à mot l'inscription qu'il y avait dessus.

Où est cette pierre ? Elle a explosé au moment où ils ont fait brûler l'église.

Des comparaisons ont été faites entre l'église st Martin de Vienne et celle de Gemens. Rémy conseille d'aller visiter l'église de Vienne.

>**Chapelle à la Carpe** (ancienne maison Liponne) les Combe recherchent quelqu'un de chez eux qui a été baptisé ou enterré là-bas.

>**La chapelle du Gounon**, mais Madame Dupouy ne souhaite pas que l'on vienne visiter les lieux, elle est catégorique. Bernard pense qu'il doit y avoir sur place des jardinières qui ont dû servir de sarcophages. Le père Gounon a été muté à la chapelle du Gounon par l'évêque de St Maurice avec lequel il était en désaccord. Mais autrefois le coin là-haut n'était pas perdu c'était une voie qui allait de Vienne à St Georges et jusqu'en Italie alors qu'à l'actuel centre d'Estrablin, il n'y avait rien.

>Le temple c'est le calcaire blanc à l'angle de la chapelle, les piliers que l'on aperçoit sont des restes de l'église catholique de St Pierre.

Jean Jullien dit qu'il y a un plan à la mairie, fait par un géomètre et en couleurs, de cette église dans le cimetière. Il l'a trouvé dans les archives, il sait où elles sont, mais il n'y a presque rien (3/4 classeurs). Cette chapelle dans le cimetière est là où on enterrait les curés d'Estrablin dit Bernard.

>Dans la montée de l'église, à l'entrée de chez Manin, il y a une molasse qui a la forme d'une rune. On ne connaît pas la signification de cette gravure, cependant celle qui se rapproche le plus serait la maternité, la fécondité et précise Marie-Odile, ça apporte le bonheur. Bernard dit ne pas avoir travaillé sur les 2 églises récentes, et Marie-Odile dit avec humour que la maison familiale du village a été construite par Mr Decourt, le maçon qui a également construit l'église d'où les rumeurs sur le détournement de matériaux. !!!

Plus tard cette maison deviendra bien familial lors de l'acquisition de la maison par Louise Servonnat Thuillier mariée à Paul Martinon. Nous sommes (la branche Girardin) descendants de la lignée Servonnat Thuillier.

Ce bien deviendra selon le souhait des Martinon le bien d'Emile Girardin mon grand père, puis celui de ma maman.

>Le bénitier vers la croix de Jean Jullien vient du **couvent des dames de St André**. Dans la maison des dames de st André, y a-t-il des indices de ce couvent ? Jean Jullien précise qu'il y a une grosse poutre énorme.

Gérard Pleynet, sa famille habitait là où habite Jallamon

### **Actions proposées**

Christian propose de choisir aujourd'hui un **sujet parlant pour l'AG, un inventaire des lieux de culte**, comme les a évoqués Bernard en début de réunion. Marie-Odile parle aussi des croix, qui font aussi partie du culte.

**Installation de panneaux indicatifs devant chaque lieu**, monuments suivant l'idée de Bernard.

Les différents lieux étaient listés, le financement des supports était évoqué (par la municipalité).

Roger évoque la possibilité de mettre les sites sur la carte interactive que Jean-Marc a mise sur le blog, comme les producteurs de lait ou les croix.

Préparer une petite présentation pour l'Assemblée, un autre pour le forum des associations et aussi pour le bulletin de liaison que Jean Marc se chargera de monter..

Date de la prochaine réunion avec pour objectif de préparer l'intervention de l'AG. La religion, son importance, avec la possibilité de diffuser sur le bulletin de liaison.

La prochaine réunion de la **commission culte est programmée le mardi 27 juin à 10h30**. Le même jour à 9h il y a aura la commission activités humaines

### **VERBATIM**

>Bernard communique à Christian des documents qui paraîtront dans le prochain bulletin municipal, mais qui ne doivent pas être divulgués avant la parution.

Une motte féodale a aussi été évoquée dans le prochain Bulletin municipal.

Une nécropole doit se situer entre le Gounon et le Tillet, mais certainement plus proche du Tillet précise Bernard, voire le château de Laye.

>Rémy Perrot : a connu Madame Engeniol avec sa charrette, elle venait à la messe tous les dimanches avec sa voilette qu'elle relevait, dans l'église la voilette tombait. A l'époque elle avait un prunier qui faisait de grosses prunes, les Perrot allaient chercher les prunes qu'elle pesait et nous faisait payer.

>Bernard parle de la Gabetière, ce n'est pas un lieu de culte, mais Gabet recevait les protestants de Vienne. Jean dit ils avaient des souliers à clous, car les escaliers qui montent dans la tour sont usés à moitié, il y est allé lorsque le Marquis de Lavalette a vendu et c'est Jeannot Pradel qui débarrassait les livres et tout le reste sans ménagement.

>Rémy évoque la possibilité de faire participer des gens des amis de Vienne.

>Claire Marcellin pourrait faire une intervention sur les aqueducs d'Estrablin et Vienne, dixit Bernard

>Jean-Claude dit avoir des bulletins paroissiaux et Annie Odet Aussi, dans lesquels des tas d'informations sont consignés sur la vie de l'église, mais aussi la vie civile. C'était très orienté. A utiliser ces bulletins paroissiaux pour les 100 ans d'Estrablin. (nota J Marc a commencé à numériser les bulletins d'Annie, n'hésitez pas à lui faire parvenir vos exemplaires pour continuer ce travail)

>La voie romaine allant de la Rosière à Malissol est apparemment mal indiquée sur le plan de Jean Marc. Par contre on ne sait pas où passait la voie de la Rosière à Eyzin. (Travail de la com. archéologie)